

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA; APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO C AÑO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7.

AÑO XLIX.—Número 15.091

Lunes 23 de Mayo de 1949

Precio del ejemplar: 50 céntimos.

¿Ofensiva nacionalista china en gran escala?

Reconquistá de puntos fuertes

Parece contenido el ataque de 200.000 rojos en Wangpoo

Shanghai, 23 (6 t.).—Los defensores nacionalistas han vuelto a abrir al tráfico comercial el aeródromo de la capital, lo que parece indicar que consideran como contenido el ataque de doscientos mil comunistas concentrados en la orilla oriental del río Wangpoo. El aeródromo había estado cerrado dos días a causa del fuego de la artillería comunista. Se conocen pocos detalles de la marcha de las operaciones militares.

Luto nacional en EE. UU. por la muerte de James Forrestal

Washington, 23 (6 t.).—El presidente Truman ha ordenado que se guarde luto nacional por la muerte del ex secretario de Defensa J. Forrestal. Ha declarado que su estado se debió al exceso de trabajo causado por la pasada guerra. El departamento de Marina ha ordenado una investigación sobre si Forrestal fue dejado sin vigilancia, y en caso afirmativo, por qué causa.—Efe.

Comentarios británicos

Londres, 23 (6 t.).—Con motivo de la muerte de ex secretario de Defensa norteamericana, Forrestal, el «Daily Telegraph» dice que espera que nadie se aproveche políticamente de la última y fatal consecuencia del desequilibrio nervioso que ha conducido a la muerte a James Forrestal. «Daily Worker», comunista, afirma que Forrestal apoyó en el seno del Gobierno a los generales y almirantes norteamericanos que querían una pronta guerra atómica contra Rusia. «News Chronicle» y «Financial Times» lo califican de uno de los más denodados amigos de Gran Bretaña.—Efe.

LA FABRICACION DE ARMAS ATOMICAS EN LOS EE. UU.

Las hoy de nuevo diseño

Washington, 23 (4 t.).—El senador republicano, Hickenloper, ha pedido que el Presidente despidiera a David Lilienthal, como jefe de la Comisión de energía atómica. Hickenloper pertenece a la Comisión de energía atómica del Senado. Se refirió al increíble desorden en la Comisión, y dijo que, en su opinión, a juzgar por lo que se ha realizado durante los últimos dos años, los intereses nacionales serían mejor servidos si el Presidente pide la renuncia a Lilienthal. Por su parte, Lilienthal ha manifestado que, cuando asumió el cargo, la situación del país en relación con las armas atómicas era trágica, y que actualmente tiene existencias apreciables de armas atómicas entre las cuales se incluyen las de nuevo diseño, y que ésta era su mejor contestación a la acusación vaga y falta de generosidad del senador Hickenloper. Efe.

MARTIRIZABA A SU SUEGRA

Y tiene metido en un puño a su marido

París, 23 (7 t.).—La campesina Anna Hanon, de 38 años de edad, martirizaba escandalosamente a su madre política, de 63 años, imposibilitada de las dos piernas. Esta marido la desdichada señora ha tenido los golpes recibidos. Su hijo ha manifestado que tiene miedo a los asuntos dirigidos por su conyugue.—Efe.

ITALIA enviará pronto embajador a ESPAÑA

Brasil, Colombia, Venezuela y Ecuador harán lo propio

Dice la Prensa italiana

Roma, 23 (7 t.).—Los periódicos de ésta dicen que Italia enviará pronto un embajador a España. La Prensa recoge una impresión internacional favorable del resultado de las votaciones hechas en la O. N. U. sobre España. Publica también la noticia de que el Brasil, Ecuador, Colombia y Venezuela enviarán embajadores y ministros a Madrid.

Un portavoz francés interpreta el discurso de Franco

París, 23 (7 t.).—El discurso pronunciado por el Jefe del Estado español en la apertura de Cortes, está dirigido especialmente a los Estados Unidos, ha declarado en una conferencia de Prensa un portavoz del Quai D'Orsay. El Generalísimo Franco ha puesto de relieve que las garantías personales están aseguradas en España; y ha subrayado el esfuerzo llevado a cabo por la nación española en materia de construcciones navales, manifestó también el citado portavoz.—Efe.

El ministro de Marina visita la Empresa Nacional Bazán

Los de Justicia e Industria, en Sevilla

Sevilla, 23.—Esta mañana los ministros de Justicia e Industria y Comercio visitaron las obras de los astilleros y las de industrias de aviación, acompañados del gobernador civil, ingenieros y otras personalidades. A su salida del hotel donde se alojan, les rindió honores una compañía de Infantería, con bandera y música, que fue revista por los señores Fernández Cuesta y Suances. También han visitado, aguas abajo del Guadalquivir, unos terrenos en los que se proyecta construir una gran factoría aceitera. Los ministros asistirán esta tarde a la inauguración de la central térmica. Por la noche regresarán a Madrid. Logos.

El ministro de Marina, en Cartagena

Cartagena, 23.—A última hora de la tarde de ayer llegó, procedente de Madrid, el ministro de Marina, almirante Regalado, a quien acompañan el jefe del Estado Mayor de la Armada, almirante Arriaga; director general de Construcciones Navales Militares, general de Ingenieros de la Armada don Francisco Rocha, y subsecretario de la Marina mercante, almirante Rotaehé. El ministro fue cumplimentado por el capitán general del departamento marítimo de Cartagena y consejero del Reino, almirante Bastarache y por el ingeniero director de la Empresa Nacional «Bazán». Acompañado de su séquito y de las autoridades, el ministro visitó esta mañana la factoría de la Empresa Nacional «Bazán», de Construcciones Navales Militares. Logos.

Visita del ministro de Marina a otras obras

Cartagena, 23.—Después de la detenida visita realizada por el ministro de Marina, almirante Regalado, a los talleres, grada y dependencias de la factoría de la Empresa Nacional «Bazán», de Construcciones Navales Militares, recorrió, acompañado de su séquito, otras instalaciones militares de la base naval y la escuela de aprendices de la Empresa Nacional «Bazán». Luego se trasladó a Capitanía General del departamento marítimo, donde se celebró una recepción oficial.

En el salón del Trono acompañaban al ministro las personalidades de su séquito, el capitán general del Departamento, almirante Bastarache; el comandante general del Arsenal, contraalmirante B. Díaz del Río, y el jefe de la división naval del Mediterráneo, contraalmirante Fernández Martín. Desfilaron todas las autoridades y jefes y comisiones del Ejército y Armada. Una compañía de Infantería de Marina con bandera y banda de música rindió honores en la puerta del edificio. En la plaza se congregó numeroso público. El ministro, acompañado de los almi-

ranes, presenció el desfile de las tropas desde el balcón principal de Capitanía. A las doce de la tarde se celebró en el mismo edificio un almuerzo, al que asistieron todas las autoridades. Esta tarde el almirante Regalado visitará las obras militares de la Marina que se realizan en San Pedro del Mar y en la Ensenada de Escobreras, así como las refineras de petróleo de la Empresa Naval «Calvo Sotelo». Mañana, el ministro visitará las instalaciones y obras de la Marina en Algamea y El Palmador, así como el buque «Conde de Argelejos», construido en estos astilleros para la Unión Naval de Levante.—Logos.

SE ENCUENTRA EN ESPAÑA EL SUBCAPELLAN DEL CARMELO DE LIPA

Allí se producen las lluvias de pétalos

Puertollano, 23.—El subcapellán del Carmelo de Lipa (Filipinas), don Antonio Sarabia, ha hecho unas manifestaciones con ocasión de hallarse en ésta, donde residen algunos familiares suyos. El Padre Sarabia es natural de Almagro, y hace veintitrés años que falta de España, donde ahora permanecerá tres meses. Dice que sufrió las persecuciones de la guerra con los japoneses, los cuales asesinaron a nueve sacerdotes y a seis muchachos que al servicio de éstos se hallaban en el convento de San Francisco (Manila). El Padre Sarabia es el único que pudo salvar la vida, gracias a haberse refugiado en el domicilio de don Vicente Madrigal como capellán de éste. Añade que en aquella guerra no fueron respetadas las vidas de los refugiados en las Embajadas de Alemania y de España, y que después de siete días de permanencia en un refugio, al producirse la liberación por parte del ejército norteamericano

Con Rusia, cuidado

Nueva York, 23 (4 t.).—El general Clay, ex gobernador militar norteamericano en Alemania, en una emisión radiada, ha manifestado que existe la posibilidad de mejorar las relaciones rusoamericanas. «Pero no debemos olvidarnos de las pretensiones comunistas. En lo que a la «guerra fría» se refiere, podemos llegar a determinados acuerdos que materialmente ayudarán a mejorar la situación, pero nunca debemos olvidar que el verdadero objetivo de los comunistas es la dominación del mundo».—Efe.

Mil doccientas bajas en BERLIN

21 estaciones ferroviarias ocupadas por los huelguistas

Los comunistas controlan todas las estaciones del sector francés

Petición de que sea retirada de las estaciones del ferrocarril elevado la Policía soviética

Berlín, 23 (4 t.).—El alcalde de Berlín ha anunciado que los jefes de los Ejércitos aliados occidentales se reunirán mañana para estudiar la petición del Consejo alemán, en sentido de que se retire de las estaciones del ferrocarril elevado, de las zonas occidentales a la Policía de la zona soviética. Antes de la reunión habrá una sesión extraordinaria del Consejo del sector occidental de Berlín.—Efe.

Para tratar de solucionar la huelga ferroviaria

Berlín, 23 (4 t.).—Hoy se reúnen representantes de la Comandancia militar aliada y del Ayuntamiento de Berlín (sector occidental), para tratar de hallar la forma de resolver la huelga ferroviaria, que lleva ya 56 horas de duración y a consecuencia de la cual se halla paralizado el tráfico ferroviario y se han producido frecuentes incidentes.—Efe.

¿Ocuparán los occidentales los ferrocarriles que estaban bajo la jurisdicción soviética?

Berlín, 23 (6 t.).—Si las autoridades de las potencias occidentales toman parte en la resolución de la huelga ferroviaria que lleva ya tres días en esta capital, ocuparán los ferrocarriles que hasta ahora estaban únicamente bajo la jurisdicción soviética.

En la mañana de hoy la situación en que se encuentra la huelga es la siguiente: los huelguistas ocupan 10 estaciones del ferrocarril elevado que circula por el centro de Berlín, desde Halensee hasta Sonnenallee, y once estaciones de la línea que va de Anhalter hasta Zohledorf. Tienen también en su poder la fábrica de electricidad de Schoenberg. Esto significa que los huelguistas han conseguido paralizar el transporte en gran parte de los sectores británico y americano. Los comunistas controlan todas las estaciones del sector francés, incluso la línea que va desde la central estación de Steiner, hasta Hennigsdorf, donde se encuentra situada la mayor fábrica de acero de la zona soviética. La vital línea desde Lehrter hasta Wannsee, por la que circula el tráfico ferroviario del Oeste hacia Berlín, se encuentra en su

mayor parte en manos de los comunistas, exceptuando la estación de Charlottenburgo. Hasta ahora se ha registrado un huelguista muerto y 80 heridos por armas de fuego, estando hospitalizados, además, cerca de un millar de personas con heridas leves.

En la oficina central del Sindicato Ferroviario se dice que han desaparecido ocho personas que se supone están en manos de los comunistas.

(Continúa en la página 4)

La calidad de los futbolistas españoles es magnífica, dice el entrenador del equipo inglés Burnley

La Coruña, 23.—En el expreso de esta tarde marcharon a Madrid, para seguir luego a Barcelona, los componentes del equipo inglés Burnley, que el próximo jueves contendrá contra el Barcelona. Han manifestado que pondrán en ese encuentro todo su empeño y saber para resarcirse de los resultados adversos en Madrid y Coruña. Marchan encantados de las atenciones que con ellos se han tenido. El presidente del club ha invitado al equipo coruñés a trasladarse el próximo año a Inglaterra, ya que los equipos españoles pueden ir sin temor alguno y enfrentarse con los equipos ingleses, pues ha comprobado que la calidad de los futbolistas españoles es magnífica.—Logos.

Cerca de Villalba son hallados los cadáveres de dos hombres

Chocaron con una moto y una bicicleta

Madrid, 23.—En las proximidades de Villalba, en el kilómetro 23,900 de la carretera de La Coruña, fueron hallados esta mañana los cadáveres de dos hombres, cuya muerte parece debida a un accidente ocurrido a las doce de la noche última como consecuencia de un entronazo de una moto, conducida por Pascual Escobar Bartolomé de 45 años, odontólogo de Madrid, con una bicicleta montada por Andrés Alvarez González, de 42 años, también de Madrid.—Logos.

Muerto en accidente de trabajo

Madrid, 23.—En el botiquín de la estación de las Delicias ingresó cadáver Santiago Barragán Madrid, de 24 años de edad, con domicilio en la calle de García Loma, 6, a consecuencia de un accidente de trabajo al ser alcanzado entre los topes de dos máquinas cuando efectuaba el enganche de las mismas.—Logos.

Un niño atropellado y muerto por un automóvil

Madrid, 23.—En la calle de Serrano, esquina a la de Tormes, un automóvil del servicio público atropelló al niño de dos años y medio Santiago Conde González, con domicilio en Fuentes del Sar, causándole tan graves heridas que falleció al ingresar en la Casa de Socorro del distrito de Buenavista.—Logos.

COMIENZA EN MALAGA EL CONGRESO INTERNACIONAL DE OCEANOGRAFIA

Asisten representantes de varios países

Málaga, 23.—En el salón de actos del Ayuntamiento ha comenzado sus tareas el Congreso Internacional de Oceanografía, que durará hasta el día 26. En él se estudiará la biología del atún, bonito y otras especies afines. Asisten al Congreso representantes de Francia, Portugal, Italia, Argelia, Túnez, Marruecos, Francia, África occidental francesa y España. Presidió la sesión inaugural el jefe de servicios pesqueros de Francia, doctor Le Gal, a quien acompañaban el alcalde, el gobernador civil interino y otras personalidades.

El director general del Instituto Español de Oceanografía, almirante García Rodríguez, dió la bienvenida a los congresistas e hizo después h2-

toria de los trabajos oceanográficos realizados hasta ahora. Dirigió un saludo el representante italiano que, por primera vez, participa en estas tareas. Después hablaron el alcalde y el gobernador civil interino, y a continuación lo hizo el profesor francés Le Gal, quien agradeció al Gobierno español la invitación para participar en el Congreso, y al alcalde de la ciudad la acogida que se ha dispensado a los congresistas. Se refirió luego a la pesca del atún y a los progresos alcanzados en la industria de éste. Anunció, finalmente, que pronto se incorporó a este Congreso la representación norteamericana.

Intervinieron seguidamente los representantes de Italia y Portugal, y el gobernador civil declaró abierto el Congreso. Terminada la sesión, los congresistas se trasladaron al laboratorio oceanográfico, donde comenzarán sus sesiones científicas. Mas tarde, en el Palacio Municipal, el Ayuntamiento les obsequió con un vino de honor.—Logos.

Sepelio del cadáver de Pilar Millán Astray

Presidió el duelo oficial el ministro de E. Nacional

Pésame del Caudillo al general Millán Astray

Madrid, 23.—Durante toda la mañana, numerosas personas de todas las clases sociales han desfilado por el domicilio de doña Pilar Millán Astray. El señor Fuentes estuvo en el domicilio del general Millán Astray, a quien entregó una carta autógrafa del Generalísimo expresándole su pésame. Con posterioridad, el general Martín Alonso dió el pésame a la familia.

A las cuatro y cuarto se verificó el traslado del cadáver al cementerio de la Almudena. Abría marcha un coche con las coronas fúnebres. Se constituyeron dos presidencias, una familiar, integrada por el hijo de la finada, don Javier, yerno y un sobrino, y otra oficial, que presidia el ministro de Educación Nacional, acompañado por el capitán general, director general de Seguridad, alcalde, presidente de la Diputación, generales Bartomeu, señor Fuentes (de la Casa Civil), el maestro Guerrero y otras personalidades. El duelo se despidió en la Plaza de Neptuno, frente al domicilio de la Sociedad de Autores, que envió una magnífica corona. Figuraban en la comitiva centenares de personas, entre ellas, Josita Hernán, visiblemente emocionada, e Irene López Heredia, así como representaciones de la Sociedad de Autores, Sindicato del Espectáculo y otras del Teatro, la Cinematografía y el Arte.—Logos.

Cae al pozo de una mina y se mata

Peñarroya, 23.—El obrero Daniel Romero Cercano, de 38 años, resultó muerto en un accidente ocurrido en la mina Antolin. Cuando empujaba un vagón para el embarcadero de la mina, tuvo la desgracia de caer tras aquél al fondo del pozo. El infortunado obrero deja viuda y dos hijos.—Logos.

Captura una camada de lobeznos

Almadén, 23.—En Almodovar del Campo, el cazador Martín Díaz y Díaz ha capturado, a mano, una camada de lobeznos compuesta de cinco hembras, en la finca Valverría, el Sindicato Provincial de Ganadería recompensó al cazador con 250 pesetas.—Logos.

Las Mutualidades Patronales Aseguradoras deberán ingresar en la Federación de Entidades de Previsión Social

Madrid, 23.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Trabajo.—Orden por la que se dispone que las mutualidades patronales aseguradoras de Accidentes del Trabajo, tanto industriales como agrícolas, deberán ingresar en la Federación de Entidades de Previsión Social que corresponda.

Idem por la que se aclara el apartado segundo del artículo segundo, del Reglamento Nacional de Trabajo para profesionales de la Música, en el sentido de que cuando las orquestas sean contratadas a tanto por ciento, el porcentaje convenido habrá de cubrir, cuando menos, todas las condiciones económicas y sociales exigidas por las Ordenanzas, debiendo asimismo cumplirse con los profesionales así contratados, los preceptos del Reglamento de Trabajo.

presentantes de Italia y Portugal, y el gobernador civil declaró abierto el Congreso. Terminada la sesión, los congresistas se trasladaron al laboratorio oceanográfico, donde comenzarán sus sesiones científicas. Mas tarde, en el Palacio Municipal, el Ayuntamiento les obsequió con un vino de honor.—Logos.

Graves acontecimientos en Berlín

Policías soviéticos y esquirolas comunistas abren fuego contra los huelguistas ferroviarios

Ochenta personas han quedado hospitalizadas

"Tentativa roja de desencadenar la guerra civil"

Esquirolas comunistas atacan a los huelguistas a tiros

Berlín, 22.—Esquirolas comunistas han atacado a tiros a los huelguistas de la estación del ferrocarril elevado de Neu Koelln, en el sector norteamericano. Un número no determinado de personas han resultado heridas.—Efe.

La Policía soviética abre fuego contra los ferroviarios huelguistas

Berlín, 22.—La Policía de la zona oriental de Berlín ha hecho fuego contra los obreros ferroviarios alemanes en huelga que trataban de apoderarse de la estación ferroviaria de Wansee. Testigos presenciales han declarado que «aquello parecía una revolución».

La Policía oriental y los obreros comunistas que no secundan la huelga se habían atrincherado en la estación y los edificios adyacentes.

La agencia de noticias Adn, de autorización soviética, ha declarado que el Sindicato comunista ferroviario quería que la huelga se solucionase antes del lunes, que comienza la Junta de ministros de Asuntos Exteriores.—Efe.

Intensa lucha entre huelguistas y esquirolas

Berlín, 22.—Doscientos huelguistas, después de haber sido desalojados por los esquirolas comunistas de la estación del ferrocarril elevado de Neu Koelln, volvieron a apoderarse de la misma, tras una intensa lucha.

Según los últimos informes, cinco personas han resultado heridas en el tiroteo provocado en la citada estación.—Efe.

Huelguistas desarmados derrotan a la Policía soviética y se apoderan de la estación de Charlottenburgo

Berlín, 22.—Huelguistas ferroviarios, desarmados, del Oeste de Ber-

lín, han derrotado a la Policía del sector soviético en un encuentro librado en la estación de Charlottenburgo del ferrocarril elevado y se han incautado de este punto clave del transporte en el sector británico.

EL TIEMPO

Madrid, 23.—Información general del tiempo: En las últimas veinticuatro horas, y con la excepción de Galicia y Cantabria, donde ha llovido, el tiempo fué bueno en toda España, abundando las nubes altas y de altura media.

Tiempo probable: En las costas del Norte continuará el cielo cubierto o casi cubierto, registrándose algunas ligeras precipitaciones. También en la región del Estrecho abundarán las nubes bajas. En el resto de España, nubes altas o de altura media.

Temperaturas extremas: Máxima de 32, en Murcia; mínima de 7, en Cuenca. Máxima de ayer, en Madrid, 27,3; mínima de hoy, 14,7.—Logos.

Stalin y Molotof van a ser consuegros

París, 23 (6 t.).—En círculos allegados a la Embajada soviética en esta capital, se dice que en fecha próxima se casarán Svetlana Molotof, hija del vicepresidente soviético, con Vasili Stalin, general de Aviación, hijo del dictador de Rusia.—Efe.

Penetración de la Policía soviética en el sector occidental

Berlín, 22.—La Policía del sector soviético que ha entrado fuertemente armada en el Berlín occidental ha disparado contra los huelguistas. El Comité de huelga anuncia que, esta mañana han resultado heridas ochenta personas en el sector británico.

La Policía soviética, además, ha irrumpido en la central eléctrica de Grunewald, en el mismo sector, y han obligado a los huelguistas a entregarla, bajo la amenaza de las armas.—Efe.

La Policía soviética se incauta de siete estaciones

Berlín, 22.—Millares de agentes de la Policía soviética han penetrado hoy en el Berlín occidental y se han incautado del control de siete estaciones del ferrocarril elevado. También han llegado por carretera. Su propósito es hacer fracasar la huelga ferroviaria, por medio de actos de violencia.

Hasta ahora no hay señales de arreglo en la disputa iniciada por la petición de los ferroviarios del Oeste de que se les pague en moneda occidental por la administración soviética de los ferrocarriles.—Efe.

Acusación soviética a Estados Unidos

Berlín, 22.—La Prensa comunista culpa de la huelga ferroviaria a Norteamérica. El «National Zeitung», de autorización soviética, titula su información: «Asalto americano contra Berlín». El «Berliner Zeitung», dice: «Agentes norteamericanos organizan el caos en Berlín», y el «Taegliche Rundschau», órgano oficial soviético, dice que la huelga se ha proyectado para «crear una atmósfera de guerra civil», en vísperas de la Conferencia de París.—Efe.

Policías soviéticos rescatados por la Policía occidental

Berlín, 22.—En la reconquista por los ferroviarios occidentales en huelga de la estación de Charlottenburg, no se utilizaron por nadie armas de fuego. Pero los huelguistas, en número aproximado de quinientos, sí hicieron uso y abuso de los pitones contra el centenar de policías orientales con armas que, llegados en un tren, se habían adueñado de la estación. Tuvieron que ser rescatados por la policía occidental, que acudió rápidamente. Entre otros grandes de compañeros rivales, los occidentales salieron de la estación, sin más incidente que el ser tres de ellos occidentales y golpeados sin piedad con los puños por los huelguistas.

Estos se apoderaron de ejemplares de periódicos del sector ruso en los puestos de venta de la estación e hicieron hogueras con ellos, en el andén, y también en la calle.—Efe.

Los rusos reconquistan la estación de Charlottenburg

Berlín, 22.—La Policía de ferrocarriles oriental, armada con fusiles, ha recobrado esta tarde la estación de Charlottenburg. Casi inmediatamente comenzaron de nuevo los choques.

(Continúa en la página 4)

Huracanes devastadores en los Estados Unidos

41 muertos y 400 heridos

Muchas ciudades afectadas

Chicago, 23 (1 t.).—Por lo menos, cuarenta y una personas han resultado muertas y cerca de cuatrocientas heridas, como resultado de los huracanes y fuertes vientos que han azotado las villas de cuatro Estados del centro de los Estados Unidos, destruyendo los hogares. Las autoridades de muchas ciudades afectadas temen que el número de muertos sea mucho mayor. Numerosos heridos que han sido hospitalizados se encuentran en grave estado. Cinco ciclones han azotado cerca de veinte ciudades y poblados rurales en el este de Missouri, sur-este de Iowa e Illinois y oeste de Indiana.—Efe.

Forrestal se ha suicidado

Se arrojó al vacío desde el piso 16 del hospital en que se hallaba

Se destrozó al chocar con un saliente



James Forrestal

Washington, 22.—El departamento de Estado ha anunciado que James Forrestal, ex secretario de Defensa, se ha suicidado a las dos de la mañana de hoy.—Efe.

COMUNICADO OFICIAL

Washington, 22.—La oficina de Prensa del departamento de Marina ha facilitado el siguiente comunicado:

«James Forrestal se ha quitado la vida en el Hospital Naval, a las dos de la madrugada de hoy, tirándose por una ventana contigua a su sala. Recientemente había mejorado algo.» El comunicado no da más detalles.

Forrestal se hallaba en observación y tratamiento desde que dimitió su cargo en Abril pasado, siendo sustituido por Louis Johnson. Había recibido muy pocas visitas desde su ingreso en el hospital. Las autoridades médicas lo habían ordenado descansar y calma absolutos. No se le permitía leer diarios ni oír la radio. Noticias no confirmadas dicen que había sufrido un trastorno mental.

El Presidente Truman se muestra muy afectado

Washington, 22.—El Presidente Truman dice que se halla tan afectado por la muerte de James Forrestal, que no encuentra palabras para expresar su sentimiento. En una declaración de la Casa Blanca se dice que aquel «capaz y útil funcionario público es verdaderamente una víctima de la guerra, tanto como si hubiera caído en la línea de fuego».

Dió comienzo el acto por la bendición de las viviendas por el comendador de la Merced, Padre Manuel Fernández. A continuación pronunció unas palabras el alcalde, que agradeció la presencia del ministro.

El señor Fernández Cuesta hizo resaltar en su discurso la labor del Ayuntamiento de Jerez, que viene preocupándose para resolver el problema de la vivienda, interpretando fielmente los deseos del Gobierno y su política de realidades. Seguidamente se entregaron los títulos a los beneficiarios de las viviendas. Las autoridades se trasladaron a una capilla de la misma barriada para presidir el homenaje a los Hermanos de las Escuelas Cristianas. Se descubrió allí una lápida que da el nombre de San Juan Bautista de Lasalle a la calle, en memoria del fundador de los Hermanos de las Escuelas Cristianas.

Por último, el ministro de Justicia y las autoridades asistieron al homenaje en recuerdo de don Joaquín Bernal, primer jefe provincial que fué de la Falange de Cádiz. En la casa donde vivió fué colocada una lápida conmemorativa.

Un alcalde y diputado francés se admira de la reconstrucción de IRUN

Y pide al alcalde de dicha ciudad le informe de cómo se han realizado tantas construcciones

Irún, 23.—El alcalde ha recibido de su colega francés de Biarritz, Guy Petit, una expresiva carta en la que dice, entre otras cosas: «En el curso de uno de mis recientes viajes a San Sebastián, he atravesado su ciudad y he quedado vivamente impresionado por lo numerosas y modernas construcciones que he visto. Esa reconstrucción es signo innegable de una vuelta a la actividad industrial y comercial de esa región, y me agrada conocer si este esfuerzo de muchas personas o si los Poderes públicos contribuyesen en gran parte. Y le agradecería me diera a conocer si se ha puesto a disposición de los particulares créditos para la reconstrucción, o si bien el Municipio u otras colectividades públicas han percibido financieramente ayuda del Estado y, en este caso, el porcentaje de esta participación. Por mi doble condición de alcalde y diputado, me hallo en el deber de enterarme de los problemas de la reconstrucción en otros lugares, ya que actualmente es objeto de la preocupación del Gobierno francés, por lo que me esfuerzo en poner todo a punto para que sean reparados, lo más rápidamente posible, los daños ocasionados por los bombardeos y destrucciones de los ocupantes.—Cifra.

EL XII CONCURSO DE ARADA EN VALLADOLID

Valladolid, 22.—Se ha disputado el XII Concurso de arada, de gran arraigo en esta provincia. Se presentaron a la final los diez aradores clasificados por los diferentes partidos judiciales de la provincia. Se proclamó arador Segundo Aguado Mucientes, que representa al partido de Valoria la Buena, y en segundo lugar, Enrique Peña Rodríguez, del partido de Peñafiel.

ENTREGA DE 270 VIVIENDAS EN JEREZ DE LA FRONTERA

Presidió el acto el ministro de Justicia señor Fernández Cuesta

TAMBIEN ASISTIO A OTROS ACTOS

Jerez de la Frontera, 22.—A las doce y media de la mañana llegó, procedente de Sevilla, el ministro de Justicia y secretario general del Movimiento, don Raimundo Fernández Cuesta, para presidir los actos organizados con motivo de la entrega de 270 viviendas del bloque construido por el Instituto Nacional de la Vivienda en colaboración con el Ayuntamiento en la barriada de la Plata, al de homenaje a los Hermanos de las Escuelas Cristianas y a don Joaquín Bernal, primer jefe que fué de la Falange de Cádiz. Las calles de la barriada estaban profusamente adornadas y el gentío congregado en ellas tributó al señor Fernández Cuesta un entusiasta recibimiento.

En el campo de deportes se celebró por la tarde una comida de hermandad, y después, en la Jefatura del Movimiento, fué inaugurado el hogar Joaquín Bernal Vargas.

Los ministros de Justicia e Industria, en Sevilla

Sevilla, 22.—El ministro de Industria y Comercio, señor Suances, que ha realizado un viaje a Puerto de Santa María, ha regresado esta noche a última hora a Sevilla. El señor Fernández Cuesta, ministro de Justicia y secretario general del Movimiento ha regresado también de su viaje a Jerez de la Frontera, después de asistir allí a diversos actos organizados por la Jefatura Provincial del Movimiento.—Cifra.

La peregrinación española al Japón llega a San Francisco

San Francisco, 22.—Las treinta y cinco personalidades españolas que, presididas por el doctor Ortiz, obispo de Tuy, se dirigen al Japón con motivo del 400 aniversario del desembarco allí de San Francisco Javier y son portadoras del brazo derecho del santo, llegaron anoche al aeropuerto de San Francisco, donde fueron recibidas por el padre Carroll O'Sullivan, rector de la Universidad de San Francisco, en representación del arzobispo, y el cónsul de España, don Alberto Herce. La reliquia y sus acompañantes saldrán el lunes a mediodía en avión para Tokio.—Efe.

LA CONSERVACION DE LA PESCA EN LOS MARES

España figura entre los 11 países firmantes del convenio de Wáshington

En el Estado de Massachusetts, muy lejos de la ciudad de Nueva Cork, hay un pintoresco lago cuyo intrincado nombre—consta de 45 impronunciables letras—fué inspirado por un antiguo acuerdo pesquero establecido por las dos tribus de indios que habitaban junto a sus orillas.

Traducción del lenguaje indio, el nombre del lago Chaggogoggmanchauggagoggchavuvuagungamaugg significa: «Yo pesco en mi lado, tu pescas en tu lado y nadie pesca en el medio.»

A los trescientos años de este convenio, un gran número de naciones marítimas están formulando acuerdos para regular la pesca en los diversos océanos del mundo. La experiencia por una parte y los estudios científicos, por otra, les han hecho pensar que estos océanos considerados en otro tiempo como una fuente alimenticia inagotable pueden quedarse a la larga prácticamente sin peces por la excesiva pesca.

Recientemente ha sido firmado en Wáshington un convenio internacional para la pesca en el Atlántico Noroeste. Los once países signatarios fueron Canadá, Dinamarca, Gran Bretaña, Islandia, Italia, Francia, Terranova (que ahora pertenece al Canadá), Noruega, Portugal, España y los Estados Unidos.

En virtud de este acuerdo, la pesca en dicha zona es administrada por una Comisión internacional, en la que cada país firmante puede nom-

brar tres delegados. El Atlántico Noroeste está dividido en cinco subzonas administrativas, constituidas por las aguas de las costas occidentales de Groenlandia, Labrador, Terranova, Nueva Escocia y la costa Noroeste de los Estados Unidos.

Los bancos pesqueros del Atlántico Noroeste declinaron notablemente durante los últimos años. Fué tal la merma en algunas especies de peces que para obtener una buena carga los barcos yanquis tenían que navegar tres o cuatro veces más que en cualquier época anterior.

Para muchos de los países participantes en este convenio la industria pesquera representa una importancia económica casi vital. El 95 por 100 de las exportaciones de Islandia son de pescado. La pesca es la tercera gran industria de Noruega. En España y Portugal el bacalao constituye uno de los artículos alimenticios más generalizados.

En los años de la postguerra la importancia de la pesca ha aumentado considerablemente en todo el mundo. Se han desarrollado y perfeccionado hasta el máximo las flotas pesqueras. Los métodos modernos de transporte, refrigeración y conservación en latas hicieron del pescado un alimento universalmente popular. Para satisfacer la enorme demanda de este artículo, los pescadores trabajaron más duramente que nunca, siguiendo el antiguo criterio de que cuanto más duro e intenso fuera el trabajo, más grandes y plétóricas serían las redadas. Pero no hace mucho tiempo los pescadores tuvieron la sospecha de que el «filón» de los mares no perduraría eternamente en su misma riqueza. Afortunadamente los biólogos marinos, después de dar el toque de alarma, han descubierto la manera de incrementar los suministros pesqueros. Todo consiste en reducir temporalmente las redadas y en reproducir los bancos de pescados en las zonas que designen. De esta forma podrá asegurarse indefinidamente en elevadas proporciones.—J. S. P.

Alumbramiento triple

Villaquirán (Burgos), 22.—Luisa Ladro, vecina de Tomarón, partido de Castrojeriz, dió a luz tres hermosos niños, de los cuales han fallecido dos. Luisa Ladro es esposa del humilde labrador Benigno Marín y tenían ya ocho hijos al registrarse el triple alumbramiento.